

Ausgegeben am: 26.08.2025

Pressemitteilung 88/2025

Ministerpräsidentin Anke Rehlinger übergibt Bundesverdienstkreuze an fünf Saarländerinnen und Saarländer

Für ihr jahrzehntelanges ehrenamtliches Engagement in Gesellschaft, Kultur, Wirtschaft und Politik wurden am Dienstag, 26. August 2025, fünf Persönlichkeiten mit dem Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland ausgezeichnet. Ministerpräsidentin Anke Rehlinger überreichte die Ordensinsignien bei einer Feierstunde in der Festhalle der Staatskanzlei.

Mit der höchsten staatlichen Auszeichnung für Verdienste um das Gemeinwohl geehrt wurden:

- Elli Kuntz (Blieskastel)
- Winfried Burger (Merzig)
- Wolfgang Edlinger (Riegelsberg)
- Peter Oedingen (St. Ingbert)
- Günter Ludwig (Britten, Losheim am See)

Ministerpräsidentin Rehlinger würdigte die Geehrten als „Vorbilder für Zusammenhalt und Gemeinschaft im Saarland“ und betonte: „Alle fünf stehen mit ihrem Wirken für das, was unser Land stark macht: Solidarität, Einsatzbereitschaft und Verantwortungsbewusstsein. Sie haben die Welt in ihrem Umfeld ein Stück besser gemacht – und das verdient höchsten Respekt.“

Elli Kuntz

Seit über sechs Jahrzehnten prägt Elli Kuntz das kulturelle und sportliche Leben ihrer Heimatstadt Blieskastel. Als Karnevalistin ist sie seit 40 Jahren in der Bütt und Ehrensenatorin der Blieskasteler Karnevalsgesellschaft. Sie engagierte sich zudem 14 Jahre lang mit der traditionellen „Kerwe-Rede“. Gleichzeitig ist sie seit mehr als 50 Jahren aktive Turnwartin beim SC Blieskastel-Lautzkirchen. Damit steht sie beispielhaft für die Bewahrung saarländischer Traditionen und die Förderung des Vereinslebens.

Winfried Burger

Der Merziger Unternehmer und Handwerksmeister Winfried Burger ist seit 40 Jahren Vorstandsmitglied des Vereins für Handel und Gewerbe, aktives Mitglied im Lions Club und Ausbilder von über 50 jungen Menschen in seinem Fachbetrieb. Darüber hinaus engagierte er sich als ehrenamtlicher Richter am Sozialgericht sowie 25 Jahre lang im Verwaltungsrat der IKK Südwest, davon sechs Jahre als Vorsitzender. Auch im GKV-Bundesverband setzte er sich für ein leistungsfähiges Gesundheitssystem ein.

Wolfgang Edlinger

Der Pädagoge aus Riegelsberg gehört zu den Gründungsinitiatoren der Saarländischen Armutskonferenz und war deren Vorsitzender. Seit Jahrzehnten kämpft er dafür, Armut sichtbar zu machen und Betroffenen eine politische Stimme zu geben. Edlinger steht für das Credo: Armutsbekämpfung bedeutet Würde und gesellschaftliche Teilhabe. Mit seinem Engagement hat er die Grundlage dafür gelegt, dass Armutsbekämpfung heute in der saarländischen Landespolitik einen festen Platz hat.

Peter Oedingen

Über 40 Jahre lang engagierte sich der in St. Ingbert lebende Peter Oedingen in Gehörlosenverbänden in Baden-Württemberg, im Saarland und in Berlin. Er war unter anderem Vorsitzender des Bundesverbandes der Dozenten für Gebärdensprache und ehrenamtlicher Behindertenbeauftragter bei seinem Arbeitgeber. Mit der Gründung zahlreicher Initiativen – vom Seniorentreff bis zu Sport- und Kulturangeboten – hat er entscheidend

dazu beigetragen, die Lebensqualität von gehörlosen Menschen zu verbessern und Inklusion zu fördern.

Günter Ludwig

Der Brittener Günter Ludwig war über 20 Jahre Betriebsratsmitglied bei Dillinger, zuletzt stellvertretender Vorsitzender, 30 Jahre Mitglied des Ortsrates, davon 22 Jahre Ortsvorsteher, sowie Mitglied im Kreistag und Kreisrechtsausschuss. Seit Jahrzehnten engagiert er sich in der SPD, im Verkehrsverein Britten und mit seinem privaten Heimatmuseum für seine Region. Ministerpräsidentin Rehlinger bezeichnete ihn als „Prototyp für Machen statt Motzen“ und als Symbol für die vielen Kommunalpolitiker, die ihr Dorf und ihre Heimat liebens- und lebenswert machen.

Fotos der Verleihung zur Verwendung werden zu finden sein unter:
www.saarland.de/pressefotos

Pressekontakt

Pressestelle der Staatskanzlei

Telefon: 0681/501-1126

Mail: medien@staatskanzlei.saarland.de

Internet: www.saarland.de

X: [@saarland_de](https://twitter.com/saarland_de)

Facebook: www.facebook.com/saarland.de

Instagram: [@saarland_de](https://www.instagram.com/saarland_de)

LinkedIn: [@saarland](https://www.linkedin.com/company/saarland)

Youtube: [@Saarlandkanal](https://www.youtube.com/@Saarlandkanal)